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Внимание!

ЗАЩИТИСЬ
ОТ ОМИКРОНА

Сделай прививку

СОБЫТИЕ

Власти России не обсуж-
дают введение локдаунов 
или иных чрезвычайных 
мер в связи с распростра-
нением коронавируса, 
заявила глава Роспотреб-
надзора Анна Попова. 
— Уже сегодня мы не говорим о локдауне, 
мы не говорим о карантине, о каких-то чрез-
вычайных мерах по противодействию, — 
сообщила она.
Попова предупредила, что количество но-
вых пациентов будет расти, но медицина 
к этому готова. Также Минтруд рекомендо-
вал работодателям перевести на удаленку 
максимум сотрудников.

Минтруд 
рекомен-
довал от-
править 
работников 
на удаленку 

КОВИД

Сегодня в Пекине стартовала 
эстафета огня зимней 
Олимпиады 2022 года. 

Сегодня глава 
Роспотребнадзора оценила 
ситуацию с коронавирусом.

За три дня огонь побыва-
ет в Яньцине и Чжанцзя-
коу, на Великой Китай-
ской стене и в Летнем 
дворце. Вечером 4 фев-
раля его доставят на це-
ремонию открытия Игр 
в Олимпийский парк. Впервые в истории на 
эстафете огня передача факела состоится от 
робота к роботу. Для этого задействуют ро-
ботов-амфибий и подводных роботов.
Всего участие в эстафете принимают 1200 
факелоносцев в возрасте от 14 до 86 лет. 
Олимпиада в КНР пройдет с 4 по 20 февраля 
в трех кластерах в Пекине.

Первый вице-
премьер 
Госсовета КНР 
Хань Чжэн 
держит 
факел

Передать 
факел

Локдаун 
исключен

Предскажут весну
Отмечаем День сурка 
и ждем тепла с. 14

Домик в деревне 
Что оставил Мережко 
своим наследникам с. 11

Голливудский актер Джеймс Нортон 
представил в столице свой новый фильм с. 10 

Джеймс Нортон: 
Хочу понять русских
На самом деле 2 февраля стало первой красивой датой в этом году, которую москвичи выбирали для регистрации брака. Впереди 

еще более красивая, да еще и зеркальная дата — 22 февраля. Как влияет день создания семьи на ее будущее с. 13
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Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Строительство 

■ Вчера в Департаменте 
строительства Москвы 
рассказали, что при ре-
конструкции путепро-
вода на севере столицы 
возведут временную 
эстакаду. Работы на объ-
екте уже начались.
В районе платформы «Пе-
тровско-Разумовская» пер-
вого маршрута Московских 
центральных диаметров 
будет реконструирован пу-
тепровод, расположенный 
на Дмитровском шоссе. 
— Перед нами стоит задача 
максимально снизить вли-
яние работ на пропускную 

способность этой магистра-
ли. Поэтому для обеспече-
ния свободного движения 
транспорта мы возводим 
здесь временный четырех-
полосный путепровод, — 
рассказали в Департаменте 
строительства.
На обновленном транс-
портном объекте обустроят 
тротуары шириной четыре 
метра, установят шумоза-
щитные и грязезащитные 
экраны, автоматическую 
противогололедную систе-
му, барьерные ограждения.
Кристина Дегтярева
vecher@vm.ru

Временная эстакада 

28 января 2022 года. Возведение Северо-Восточной 
хорды от Алтуфьевского до Дмитровского шоссе

■ Вчера в Комплексе го-
родского хозяйства сто-
лицы рассказали о бла-
гоустройстве вблизи се-
ми станций четвертого 
маршрута Московских 
центральных диаметров 
(МЦД).  
Городские власти совместно 
с «Российскими железными 
дорогами» ведут большую 
работу по возведению стан-
ций новых Московских цен-
тральных диаметров. Два 

маршрута, которые соеди-
нят столицу и Подмосковье, 
запустят в ближайшие годы. 
При этом новый облик полу-
чают не только сами стан-
ции, становясь комфортны-
ми терминалами, но и тер-
ритории вблизи.
Так, в нынешнем году благо-
устройство пройдет около 
станций «Минская», «Ме-
щерская», «Внуково», «Ко-
кошкино», «Толстопальце-
во», «Очаково» и «Передел-
кино».
— В рамках проектов воз-
душные линии уберем под 
землю в кабельную канали-
зацию, приведем в порядок 
существующие тротуары 
и обустроим новые, заме-
ним асфальтобетонное по-
крытие проезжей части, сде-
лаем дополнительную лив-
невую систему, — рассказал 
подробности заместитель 
мэра столицы по вопросам 
жилищно-коммунального 
хозяйства и благоустройства 
Петр Бирюков. 
Он добавил, что для автомо-
билистов организуют пар-
ковки с удобными заездами 
и выездами, а для пассажи-

Пассажиропо-
ток на станциях 
Московских цен-
тральных диа-
метров снизился 
на 16 процентов. 
Больше всех раз-
грузились самые 
популярные — 
Одинцово, Саве-
ловская, Царицы-
но, Славянский 
бульвар, Тушин-
ская. Это связано 
с тем, что многие 
перешли на дис-
танционный гра-
фик работы. 

Тем
време-
нем

ров оборудуют комфортные 
остановки транспорта. По-
явятся у станций велопар-
ковки, точки проката вело-
сипедов и самокатов.
— После завершения работ 
дорога к новым станциям 
МЦД-4 станет не только 
удобной, но и безопасной, — 
продолжил Петр Бирю-
ков. — Для этого установят 
фонари и уличные торшеры 
с энергосберегающими све-
тильниками.
Наземные уличные пере-
ходы оборудуют опорами 

контрастного освещения, 
чтобы в темное время суток 
сама «зебра» и пешеходы на 
ней были заметнее.
Озеленение станет обяза-
тельной частью предстоя-
щих работ. В планах выса-
дить полторы тысячи дере-
вьев и более четырех тысяч 
кустарников. Обустроят 
свыше 237 тысяч квадрат-
ных метров газона. 
Для удобства горожан уста-
новят скамейки и инфор-
мационные стелы, которые 
помогут сориентироваться. 

В рамках работ приведут 
в порядок девять существу-
ющих детских площадок 
и оборудуют четыре новых 
и одну для занятий спортом.  
Петр Бирюков также со-
общил, что около станций 
«Мещерская», «Кокошкино», 
«Минская» и «Толстопальце-
во» разместят навесы «сухие 
ноги», которые обеспечат 
комфортную пересадку 
с одного вида транспорта на 
другой. 
За последние три года в сто-
лице выполнены работы по 

улучшению пешеходной 
и транспортной доступно-
сти 30 станций двух первых 
диаметров.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

19 января 2022 года. 
Монтажник Валерий 
Ундилашвили 
во время 
строительных работ 
на станции «Минская» 
будущего МЦД-4  

Цифра

тяговых подстанций 
построят и реконстру-
ируют для 3-го и 4-го 
Московских централь-
ных диаметров. 

1 5

Организуют до-
полнительное 
освещение и обо-
рудуют удобные 
остановки 

Безопаснее 
и комфортнее 
Территории вблизи станций 
Московских диаметров благоустроят 

третий и четвертый 
маршруты МЦД 
планируют открыть 
в 2023–2024 годах. 
Городские власти про-
должают выделять 
земельные участки 
для двух будущих 
направлений. 

Кстати,

Знаете ли вы, что

шесть станций четвер-
того маршрута Мо-
сковских центральных 
диаметров («Киевско-
Горьковский») пла-
нируется построить 
и реконструировать 
в этом году.
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Случайный пассажир Жизнь 
в метро кипит с раннего утра 
до глубокой ночи. Запечатлеть 
один миг, сюжет или случай 
в подземке мы решили в на-
шей специальной рубрике.

Увидели в метро что-то необычное, смешное 
и интересное? Поделитесь увиденным с нами!  
Свои фотографии с уточнением, на какой станции 
и когда они сделаны, присылайте по адресу: 

 vecher@vm.ru

Говорят, любимое дело затягивает. Так вот 
и эти увлеченные рыбаки чуть не просверлили 
лунки в полу вагона, обсуждая будущий улов. 
Фото со станции «Речной вокзал» прислал мо-
сквич Виктор Мелентьев.  

Инфраструктура

■ Вчера в столичном 
Стройкомплексе расска-
зали о готовности нового 
Московского скоростно-
го диаметра. 
Современная скоростная 
магистраль соединит Севе-
ро-Восточную и Юго-Вос-
точную хорды. Их общая 
готовность оценивается 
в 62 процента. 
— Общая протяженность 
скоростного диаметра, ко-
торый формируется на базе 
двух хорд, составит 68 ки-
лометров. С его открытием 
в столице появится совре-
менная трасса, предназна-
ченная для скоростного 
транзитного движения ма-
шин. По своим масштабам 
скоростной диаметр будет 
сопоставим с крупнейшими 
городскими магистраля-
ми — Московской кольце-
вой автодорогой и Третьим 
транспортным кольцом, — 
рассказал заместитель мэра 
Москвы по вопросам гра-

достроительной политики 
и строительства Андрей 
Бочкарев.
Заммэра добавил, что пер-
вый участок протяженно-
стью 40 километров готов 
на 82 процента. 
— На нем, на отрезке от 
МКАД до шоссе Энтузиа-
стов, уже открыта самая 
длинная эстакада в Европе 
длиной 2,5 километра, — 
добавил заммэра. — Второй 
участок Московского ско-
ростного диаметра протя-
женностью 28 километров 
построен на 42 процента.
Единый скоростной диа-
метр улучшит связность 
44 районов столицы, в кото-
рых проживают 4,5 миллио-
на человек.
Магистраль на всем своем 
протяжении будет бессве-
тофорной, автомобилисты 
сэкономят в пути от 10 до 
50 минут.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Свяжет север и юг

■ Мультфильм «Кощей. 
Начало», созданный 
анимационной студией 
«Паровоз» и холдингом 
«Цифровое телевиде-
ние», вошел в топ-20 са-
мых популярных филь-
мов и сериалов 2021 го-
да по версии крупного 
русскоязычного сайта 
о кино. Режиссер-поста-
новщик Андрей Колпин 
рассказал «Вечерке» 
о работе над картиной 
и о языке эмоций в ани-
мации.

Андрей, что оказалось 
самым сложным в рабо-
те над мультфильмом? 
Было непросто уместить 
м а с ш т а б н у ю  и с т о р и ю 
в полтора часа — такой 
хронометраж был выбран 
для удобства восприятия 

фильма семейной аудито-
рией. Сложной была и про-
работка образов персона-
жей, их индивидуальных 
черт. К примеру, мы созда-
ли более 200 вариантов об-
лика Кощея. Искали и топ-
аниматоров, способных бы-

стро и виртуозно воплотить 
задуманное. Но, кажется, 
мы справились. 
Если бы появилась воз-
можность что-то из-
менить в мультфильме, 
что бы вы исправили? 
Когда находишься внутри 
истории долгое время, 
трудно объективно оценить 
ее со стороны. Наверное, 

можно было бы подарить 
больше предыстории всем 
центральным фигурам. 
Но, думаю, нам удалось за-
воевать зрительскую сим-
патию итоговой версией 
фильма. Свидетельство 
тому — итоги российского 

проката и высокий рейтинг 
мультфильма. 
Расскажите, почему 
решили связать жизнь 
с мультипликацией? 
Такие решения, как прави-
ло, не объясняются логи-
кой. Это судьба. Анимация 
меня увлекала с раннего 
детства и в какой-то мо-
мент стала делом жизни.

Смотрите мультфильмы 
других режиссеров? Есть 
ли те, что кажутся вам 
эталонными? 
Да, стараюсь смотреть кар-
тины «и наших, и ваших» ре-
жиссеров. Среди эталонных 
работ могу назвать «Книгу 
джунглей» (1967), «Кошмар 
перед Рождеством» (1993), 
«ВАЛЛ-И» (2008), «Рапун-
цель» (2010), «Зверополис 
(2016)».
В чем важные отличия 
русских и иностранных 
мультфильмов? 
Общечеловеческое ядро 
и язык эмоций в анимации 
давно стали международ-
ными. С любовью при-
думанный и ладно скро-
енный фильм понятен во 
всем мире. Конечно, есть 
особенности менталите-
та, манера речи и жести-

куляции в разных 
странах различа-
ется, это отражает 
и анимация. Но та-
кие отличия в наше 
время становятся 

плюсом, изюминкой на ки-
норынке. Так, мир востор-
женно принял «Унесенных 
призраками» японского 
режиссера Хаяо Миядзаки, 
российский сериал «Маша 
и Медведь».

Раскрыл тайну 
бессмертия Кощея

Язык эмоций в анимации уже 
давно стал международным 

Беседу вел 
Александр Зосимов
vecher@vm.ru

Учиться новому ремеслу лучше всего у мастеров. В рубрике 
«Люди дела» «Вечерка» беседует с настоящими профессио-
налами, которые рассказывают читателям об особенностях 
их любимого дела. Сегодня секретами работы мультиплика-
тора поделился режиссер Андрей Колпин. 

Андрей Колпин 
родился 5 февраля 
1964 года в Москве. 
Окончил Технический 
университет имени 
Баумана, курсы ани-
маторов и Высшие 
курсы сценаристов 
и режиссеров. По-
становщик семейных 
и детских анимаци-
онных сериалов. Сце-
нарист и режиссер 
рекламных роликов 
и фильмов. Член 
Творческого союза 
художников и Союза 
кинематографистов 
России.
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В этот день, 35 лет на-
зад, минимальная тем-
пература в столице бы-
ла ночью и составила 
минус 8 градусов Цель-

сия. К полудню воздух в городе прогрелся до 
минус 5 градусов. Атмосферное давление 
равнялось 745 миллиметрам ртутного стол-
ба. Влажность воздуха составляла 75 про-
центов. Небо было облачным с небольшими 
прояснениями.
Архив листал Андрей Казаков vecher@vm.ru

Погода в Москве 
2 февраля 1987 года

1987 год. 
Зимующие 
в столице 
утки 
на прудах 
Московско-
го зоопарка

Накануне 100-летия газеты 
«Вечерняя Москва» мы от-
крываем рубрику «Вечерний 
прог ноз» и вспоминаем, какой 
была погода много лет назад.

–5°С
Завтра утром –10°С, небольшой снег

Сегодня вечером 

Ветер 2–3 м/с

Атмосферное давление 739 мм

Влажность воздуха 87% 

наш век

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин провел 
заседание президиума 
столичного правитель-
ства. По его итогам ут-
вердили план развития 
транспортной системы 
города в этом году.
Одним из знаковых со-
бытий прошлого года ста-
ло открытие 12 станций 
Большой кольцевой линии 
метро (БКЛ). Это позволи-
ло разгрузить Арбатско- 
Покровскую, Серпуховско-
Тимирязевскую, Филев-
скую и Калужско-Рижскую 
ветки, а также Москов-
ское центральное кольцо 
(МЦК). В этом году плани-
руют завершить строитель-
ство БКЛ, а в следующем — 
полностью открыть.
— Но уже сегодня линия 
пользуется огромной по-

пулярностью, у миллионов 
жителей появилось больше 
новых маршрутов, — под-
черкнул Сергей Собянин. — 
После запуска участка от 
«Хорошевской» до «Кахов-
ской» число пассажиров на 
БКЛ сравнялось с МЦК — 
550 тысяч в сутки.
С этого года оплатить про-
езд в метро банковской 
картой можно будет на 
всех турникетах. Кроме 
того, система оплаты по 
лицу для владельцев соци-
альных карт заработает на 
МЦК. В тестовом режиме 
ее запустят на МЦД, а также 
в автобусах, электробусах 
и трамваях.
— Одним из главных собы-
тий 2022 года станет запуск 

первых регулярных речных 
маршрутов с круглогодич-
ным движением, — отме-
тил Собянин.
Речные трамвайчики будут 
курсировать от Киевского 
вокзала в Фили и от ЗИЛа 
до Печатников.
Кроме того, в этом году за-
вершится реконструкция 
Южного речного вокзала. 
Он сможет принимать 130 
круизных судов и обслужи-
вать за сезон более 10 тысяч 
пассажиров. Здесь же по-

явится новое общественное 
пространство для москви-
чей и гостей столицы.
— На этот год намечено 
также завершение строи-
тельства новой железнодо-
рожной линии в Северный 
терминальный комплекс 
аэропорта Шереметьево, — 
продолжил мэр, — и сокра-
щение интервалов движе-
ния поездов «Аэроэкспресс» 
в аэропорт Внуково.
В Новой Москве расширят 
действие сервиса «По пу-

ти». Сейчас жители четырех 
районов через приложение 
«Московский транспорт» 
могут вызвать городские 
желтые автобусы, которые 
приедут в указанное место 
в среднем в течение 15 ми-
нут. Стоимость проезда — 
51 рубль, оплатить нужно 
при заказе.
Кроме того, в городе по-
явятся еще более тысячи 
электровелосипедов. 
Наталья Тростьянская
vecher@vm.ru

В 2022 году ожидается запуск 
нескольких больших проектов 

Одним из главных 
событий станет 
открытие первых 
регулярных речных 
маршрутов 

Слева направо: генеральный директор ПАО «КАМАЗ» 
Сергей Когогин, мэр Москвы Сергей Собянин 
и заместитель мэра столицы по вопросам транспорта 
Максим Ликсутов (1). Вид на Котельническую 
набережную в районе парка «Зарядье» (2)

Культура 

■ Вчера вице-премьер 
Татьяна Голикова рас-
сказала о расширении 
программы «Пушкин-
ская карта». На данный 
момент к ней подключи-
лись 300 кинотеатров. 
В будущем количес тв о 
культурных площадок для 
просмотров фильмов пла-
нируют увеличить в пять 
раз. По словам Татьяны 
Голиковой, уже сегодня по 
«Пушкинской карте» мож-
но пройти в кинотеатры на 
отечественные фильмы. 
В 2022 году билеты в рамках 
программы станут доступны 
на 32 российские премьеры 
и ретроспективные показы 

классики. При этом Голико-
ва подчеркнула, что это бу-
дут фильмы, созданные при 
поддержке Минкульта или 
Фонда кино. Из пяти тысяч, 
доступных на «Пушкинской 
карте», на билеты в киноте-
атры участники программы 
смогут потратить только две 
тысячи. 
Напомним, что проект стар-
товал 1 сентября 2021 года. 
Участники программы — 
молодежь в возрасте от 14 до 
22 лет. По «Пушкинской кар-
те» они могут посещать уч-
реждения культуры по всей 
России. 
Кристина Дегтярева
vecher@vm.ru

По «Пушкинской карте» 
на российские премьеры 

В Москве продолжа-
ется акция взаимо-
помощи #Мывместе. 
Как рассказал Сергей 
Собянин в соцсетях, 
5 тысяч волонтеров 
каждый день, даже 
в сильные морозы, 
развозят лекарства 
и продукты людям, 
которые из-за коро-
навируса вынуждены 
соблюдать режим 
самоизоляции. Что-
бы присоединиться 
к акции и стать до-
бровольцем, нужно 
зарегистрироваться 
на сайте mosvolonter.
ru. Все, кому нужна 
помощь, могут позво-
нить на горячую ли-
нию (800) 200-34-11.

Тем временем

Расширим 
транспортную 
сеть
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Здоровье 

■ Вчера врач-ин фек-
ционист Евгений 
Тимаков объяснил, 
почему ПЦР-тест может 
быть отрицательным 
при заражении новым 
штаммом коронавируса. 
Специалист перечислил не-
сколько возможных вари-
антов. Первое, и самое глав-
ное, «омикрон» поражает 
верхние дыхательные пути 
и может очень быстро ухо-
дить из носоглотки. В связи 
с этим ПЦР-тест просто-
напросто не видит вирус. 
Евгений Тимаков также от-
метил: 
— Если человек имеет от-
рицательный тест и все при-
знаки заболевания, может 
быть, у него был неправиль-
но взят анализ: или не в тот 
день, или недостаточное ко-
личество материала.
При этом врач подчеркнул: 
стоит внимательно следить 
за своим самочувствием. 
Так, при наличии симпто-
мов заболевания «омикро-
ном», вне зависимости от 
результатов ПЦР-теста, 
стоит сократить контакты 
с другими людьми. Таких 
ограничений лучше при-
держиваться в течение 
семи дней, считает инфек-
ционист. При этом врачи 
отмечают, что промежуток 
времени, когда человек мо-
жет быть опасен для окружа-
ющих, индивидуален в каж-
дом отдельном случае. 
Ранее медики перечислили 
основные симптомы, ко-
торые могут указывать на 
наличие «омикрона» в ор-
ганизме. Он может вызвать 
кашель, лихорадку, потерю 
вкуса и запаха, боль в спине 
и головокружение. 
Кристина Дегтярева
vecher@vm.ru

Тест может 
не показать 
«омикрон»

■ Вчера уполномо-
ченный по правам ре-
бенка в Москве Ольга 
Ярославская заявила, 
что бесплатная добро-
вольная вакцинация 
подростков от ковида 
проходит в столице 
спокойно. Более подроб-
но о процедуре узнала 
«Вечерка».  
В столице наблюдается 
стремительный рост за-
болеваемости штаммом 
«омикрон». В Оперативном 
штабе по контролю и мони-
торингу ситуации с коро-
навирусом в Москве сооб-
щают о том, что дети стали 
болеть чаще, вырос процент 
госпитализированных не-
совершеннолетних. 
— Вакцинация подростков 
в возрасте от 12 до 17 лет 
«Спутником М» стартовала 
в 13 центрах на базе детских 
поликлиник. Записаться 
в удобный пункт можно 
онлайн или по телефону, — 

говорится в сообщении опе-
ративного штаба. 
«Спутник М» — это факти-
чески одна пятая часть от 
«Спутника V». В Минздраве 
заверили, что детская вак-
цина успешно прошла кли-
нические исследования. 
Препарат от ковида для не-
совершеннолетних также 
состоит из двух компонен-
тов, которые вводят с ин-
тервалом в 21 день. Запи-
сываться нужно только на 

первый прием, на второй 
запись производится авто-
матически. За сутки до при-
ема в СМС-сообщении при-
дет напоминание о пред-
стоящей процедуре. 
— Вакцинация проводится 
при наличии письменного 
заявления от родителя или 
законного представителя 
и добровольного инфор-
мированного согласия на 
медицинское вмешатель-
ство, — сообщили в опера-

тивном штабе. 
Ранее глава Центра 

Гамалеи Александр 
Гинцбург заявлял 
о необходимости 
привить от ковида 
десять миллионов 
подростков по всей 
стране. 

— Исходя из научных пред-
посылок и всей практики 
применения в акцино-
профилактики как у нас 
в стране, так и в мире, по 
крайней мере десять мил-
лионов наших детишек 
в возрасте от 12 до 17 лет 
в течение полугода жела-
тельно привить той вак-
циной, которая есть, и обе-
зопасить их от возможных 
тяжелых случаев, обуслов-
ленных COVID-19, — ска-
зал Гинцбург. 
Сегодня сделать прививку 
может ребенок, у которого 
на момент процедуры нет 
обострения хронических 
болезней, и если в течение 
двух недель до привив-
ки он не болел ОРВИ. 
Противопоказанием 
является участие 
в  к линических 
исследованиях 
вакцины, а также 
д р у г и е  п р о ф и -
лактические при-
вивки, сделанные 
в последний месяц 
перед вакцинаци-
ей от коронавируса. 
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru
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Защитит детей 
от ковида
Прививку подросткам сделают 
в 13 пунктах вакцинации

прикрепленные к по-
ликлинике дети могут 
записаться на привив-
ку на порталах mos.
ru и emias.info, через 
приложения «Госус-
луги Москвы, «Моя 
Москва» и ЕМИАС.
ИНФО, по телефону 
и в информационных 
киосках. Если при-
крепления нет, но есть 
полис ОМС — по теле-
фону поликлиники. 

Кстати,

1 февраля 2022 года. 
Медсестра проводит 
вакцинацию от COVID-19 
подростку в детской 
поликлинике №39

В Минздраве 
заверили, что 
«Спутник М» 
успешно прошел 
клинические 
исследования 
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«Вечерка» предлагает принять 
участие в фотоакции «Зимнее 
вдохновение» и поделиться своими 
яркими моментами снежной поры 
с другими читателями.

Каждый день «Вечерка» получает зимние истории от своих 
читателей. Сегодня житель Москвы Александр Кирилюк рас-
сказал, что вдохновляет его, несмотря на погоду за окном. 
— Моя внучка Элина Артамонова (на фото) — это мой талис-
ман и маленький ключик, который заводит радость в душе 

каждый день, как по часам. И я очень ценю мгновения, проведенные 
вместе с ней. А такие снежные деньки, как выдались в этом году, 
стали веселее. Ведь невозможно не прогуляться среди такой красоты. 
Моим верным копанием в этом деле стала, конечно же, внучка. Она 
возвращает меня в детство, иногда так и хочется сесть на санки и ка-
титься с горки без оглядки. Хочется добавить ,что любое время года 
вдохновляет, если рядом близкие люди, — делится Александр. 

Каждую неделю 
мы публикуем 
ваши истории 
и фотографии, 
лучшие работы 
получат номинации 
от «Вечерки», а в конце 
месяца победитель 
станет героем 
обложки. Ждем ваши 
фотографии и истории 
на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена 
и фамилии людей, 
присутствующих 
на фотографии, 
и обязательно 
автора работы.
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■ США и Великобри-
тания анонсировали 
введение нового па-
кета сверхжестких 
или сверхтяжелых ан-
тироссийских санкций, 
мотивируя это якобы 
готовящимся вторжени-
ем России на Украину. 
«Вечерка» попросила 
доцента кафедры поли-
тической теории МГИ-
МО МИД РФ Кирилла 
Коктыша прокоммен-
тировать сложившуюся 
ситуацию.
Политолог считает, что 
в нынешней обстановке, 
и учитывая, что санкции 
периодически вводятся 
против России еще с 2014 
года, Западу будет доволь-
но трудно найти что-то 
конкретное, что еще можно 
запретить или ограничить.
— Почти все санкционные 
«патроны» ими расстреля-
ны. Остаются только пря-
мые оскорбления, вроде 
персональных санкций 
в отношении президента 
Путина. А это уже на грани 
объявления войны. Ну и, ко-
нечно, SWIFT (межбанков-
ская система денежных пе-
реводов ред. — «МВ»). Дру-

гой вопрос, что все это уже 
совершенно не выгодно так 
называемому коллектив-
ному Западу. Отключение 
от SWIFT будет больно и не-
приятно всем. Но альтерна-
тива всегда находится.
Самый результативный 
формат санкций, на кото-
рый Британия могла бы 
пойти, но вряд ли пойдет, — 
это конфискация россий-
ского имущества, располо-
женного в их юрисдикции, 
отмечает эксперт.
— В этом случае Англия 
сама будет уничтожать ос-
нование своего же влияния 
на Россию. Самострел, — 
говорит Коктыш. — Надо 
отдавать себе отчет в том, 
что цель санкций — это не 
воздействие на Москву. Их 
истинная мишень — это Ев-
росоюз, а именно — блоки-
ровать его и загнать в угол.
Англо-американский син-
дикат пытается столкнуть 
ЕС в дальнейшую конфрон-
тацию с Россией, продолжа-
ет политолог.
— В ситуации, когда центр 
глобальной экономики 
перемещается в Северо-
Восточную Азию, Европа 
превращается в такую анг-

ло-американскую конти-
нентальную провинцию. 
Англосаксонский расчет 
сводится к тому, что Евро-
па в любом случае будет 
вынуждена пойти на обо-
стрение с Россией и отре-
жет для себя перспективы 
сотрудничества с Москвой 
и вместе с ними любые ва-
рианты выхода из-под аме-
риканского господства.
Если под ударом окажется 
российский бизнес за ру-
бежом, заметил политолог, 

то под ответным огнем Рос-
сии окажутся британские 
компании, расположенные 
у нас.
— Если они побьют наших 
купцов, то мы побьем их 
купцов, — отмечает экс-
перт. — Если же говорить 
о санкционных приготов-
лениях США, то надо по-
нимать, что это не нечто 
отдельное, а комплексная 
и синхронизированная 
с Лондоном инициатива. 

И сама украинская исте-
рия создана, чтобы Европу 
загнать в стойло и закрыть 
перед ней возможности 
сближения с Россией. 
Лишним свидетельством 
этого является пассивное 
поведение самого ЕС.
— Европа ведет себя мак-
симально сдержанно. Мы 
даже наблюдаем «бунт на 
коленях». И в Германии, 
и во Франции. Другое дело, 
что при существующей в ЕС 
системе принятия решений 
Восточная Европа, Польша 
и Прибалтика, например, 
смогут навязать свою волю 
Западной. И, собственно, на 
это и был расчет, когда они 
туда англосаксами загоня-
лись. Чтобы изнутри дикто-
вать Брюсселю волю США.
При всем при том говорить 
о новом «железном занаве-
се» еще преждевременно.
— Что-то такое могло бы 
быть, если бы от SWIFT от-
ключили. Но это вряд ли 
случится. В этом раскладе 
им интересней сама угро-
за — чтобы сильно гро-
мыхала, нежели реальная 
полноценная реализация 
этой угрозы. Если же гово-
рить о проекте «Северный 
поток — 2», то на сегодня 
он из-под удара все же вы-
веден. СП2, по сути, гаран-
тирует Германии энергети-
ческий и экономический 
суверенитет. Мы уже виде-
ли заявления некоторых 
деятелей Еврокомиссии 
о том, что СП2 не соответ-
ствует европейским целям. 
Но в этом случае Германия, 
скорее, инициирует пере-
смотр этих пресловутых 
европейских целей, чем со-
гласится на отмену СП2.
Андрей Казаков
vecher@vm.ru

Санкциями 
уже не запугать
Вашингтон и Лондон искусственно 
обостряют ситуацию с Москвой

31 января 2022 года. Постоянный представитель России при ООН Василий Небензя 
на заседании Совета Безопасности ООН по ситуации вокруг Украины в Нью-Йорке

Кто не хочет слушать Лав-
рова, будет разговаривать 
с Шойгу. Если кратко, вот, 
собственно, и все о текущем 
политическом моменте. От 
пропаганды Россия перешла 
к наглядной агитации.
В чем разница между эти-
ми понятиями, я осознал 
лично. На госэкзамене по 
тактике в военном училище 
«четверку» мне поставили 
исключительно за провал 
в пропагандистской рабо-
те. Была задача: мотострел-
ковый взвод в наступлении. 
Я командир, мой личный 
состав — взвод солдат. На 
излете советской власти 
в пехоте, как и в стройбате, 
служили большей частью 
уроженцы имперских окра-
ин. Дали немного времени 
с ними потренироваться. 
Лично мне солдатскую на-
уку преподали еще на сроч-
ной службе в ВДВ, поэтому 
понимал, как действовать. 
Объяснил по-хорошему, на 
пальцах: ребята, расстояние 
между бойцами 6–8 метров, 
чтобы в реальном бою не 
срезало одной пулеметной 
очередью. Представители 
великого среднеазиатского 
народа покивали стриже-
ными головами, мол, по-
няли, но пошли в атаку на 
траншею условного про-
тивника овечьей отарой. 
Остановив этот бардак, 
я начал объяснять повтор-
но и говорил так громко, 
ярко и образно, что остано-
вить меня смог только пол-
ковник из проверяющих. 
Плюнув, я сам 
перед с троем 
солдат  нача л 
ползать, пере-
бегать и имити-
ровать стрельбу 
в  д в и ж е н и и . 
Тр а н ш е ю  м ы 
взяли на ура. Но 
балла в оценке 
меня все-таки лишили: «за 
использование лексики, 
позорящей высокое звание 
советского офицера». 
В Кремле, российских Ми-
нистерствах иностранных 
дел и обороны в отношени-
ях с «коллективным Запа-
дом» сегодня тоже перешли 
от пропаганды к наглядной 
агитации. Слова «ребята, 
давайте жить дружно», 
которыми Россия долго 
(очень долго!) пыталась 
образумить «вероятных 
партнеров» не лезть с кры-
латыми ракетами в руках 
на порог и под окна нашего 
дома, оказались бесполез-

ными. Не слушали или от-
махивались. По главным 
вопросам нашей нацио-
нальной безопасности от-
вет был нулевым.
Россия пошла другим путем. 
Теперь выставлены условия: 
прямые и жесткие. Пока 
США и НАТО продолжают 
бесконечно совещаться 
с союзниками, придумыва-
ют новые «смертельные» 
санкции и таскают на Укра-
ину самолетами легкие 
гранатометы для городских 
боев, у нас заняты делом. 
Из Приморья и Приамурья 
в Белоруссию идут воинские 
эшелоны с личным составом 
и боевой техникой. Брать 
Брюссель, Париж и даже 
«разграбить» Киев планов 
нет: с 10-го по 20-е февраля 
пройдут совместные россий-
ско-белорусские учения «Со-
юзная решимость».
Чтобы неразумные поняли, 
что означают обещанные 
в случае игнорирования 
наших требований «воен-
ные и военно-технические 
меры», идет перемещение 
на огромные расстояния 
военных колонн. 8000 кило-
метров легким движением 
крыльев преодолели при-
влекаемые к проверке сил 
реагирования Союзного 
государства многоцелевые 
истребители Су-35С, пере-
летая из Хабаровского края 
на аэродромы в Белоруссии. 
У берегов Великобритании 
распугали рыбу залпы кора-
блей российского Балтфло-
та. Рыбе сейчас тревожно 

и в зоне манев-
ров в Мировом 
океане наших 
Тихоокеанско-
го, Северного 
и Черноморско-
го флотов. Но 
куда большую 
тревогу испы-
тывают в аме-

риканских и натовских шта-
бах. Поверьте на слово: там 
сейчас тоже мятежно «не-
рестятся». В отличие от бол-
тунов-политиков генералы 
понимают, что означает од-
новременный вывод из гава-
ней всех сил военного флота 
одной из мировых держав, 
и какая мощь находится на 
корабельных бортах. А еще 
в эти дни в глухих лесах При-
уралья проводят учения 
ракетчики самого мощного 
соединения наших Ракет-
ных войск стратегического 
назначения — Тейковского. 
Грубо? Прямолинейно? Зато 
наглядно и доходчиво.

Пропаганда и наглядная 
агитация

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ 

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

вчера президент Рос-
сии Владимир Путин 
встретился с премьер-
министром Венгрии 
Виктором Орбаном 
в Кремле. Путин на-
помнил гостю, что его 
страна получает газ 
по цене в пять раз де-
шевле, чем рыночная 
стоимость в Европе. 
Орбан поблагодарил 
Москву за помощь 
в поставках рос-
сийской вакцины 
от ковида.

Кстати,

Цель санкций 
Лондона не Рос-
сия, а Евросоюз 
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■ Ежемесячная плата 
по ипотеке может выра-
сти за полгода на 21 про-
цент. Такие данные вчера 
предоставили эксперты 
рынка недвижимости.
Директор Департамента 
ипотечного кредитования 
Алексей Новиков заявил, 
что в 2022 году новострой-
ки подорожают на 15 про-
центов. А вместе с ними вы-
растут и ежемесячные пла-
тежи по ипотеке. Сыграет 
роль и повышение процент-
ных ставок. Только вчера 
«Сбербанк» повысил мини-
мальную ставку по ипотеке 
на готовое жилье и ново-
стройки на 1 процент  — до 
10,3 процента. 
Прогнозируют повышение 
ставок и другие эксперты 
рынка недвижимости. Гене-
ральный директор столич-
ного агентства недвижимо-

сти, член Российской гиль-
дии риелторов Константин 
Барсуков отметил, что еже-
месячный платеж в ближай-
шие полгода может увели-
читься до 12 процентов. 
— Если средний кредит 
в семь миллионов рублей 
мы увеличим на 15 про-
центов, по цене стоимости 
нового жилья, а существу-
ющую процентную ставку 

10,5 увеличим еще на один 
процент, то повышение 
ежемесячного платежа по-
лучится всего на 12 процен-
тов, — рассказал Констан-
тин Барсуков.

Эксперт отметил, что с ипо-
текой лучше подождать, но 
только до 11 февраля. На 
этот день назначено засе-
дание Центробанка по клю-
чевой ставке. Решение и по-
влияет на дальнейший рост 
ставок. По прогнозам экс-
перта, возможны несколько 
вариантов развития собы-
тий: повышение уже суще-
ствующих ставок или 
же сохранение их на 
прежнем уровне. 

Снижение — менее 
вероятный исход. Яв-
ных предпосылок для 
этого нет. 
— Если человек в со-
стоянии взять ипотеку 
по сегодняшней ставке с те-
кущим платежом, то нужно 
делать это сейчас, — рас-
сказал «Вечерке» Констан-
тин Барсуков. — А в случае 
понижения ставки можно 

подать на рефинансирова-
ние, можно даже и в дру-
гой банк.  Также лучше 
обратить внимание не на 
те банки, которые при-
нято считать надежными, 

а на те, где ниже процент-
ная ставка. Надо сказать, 
что понятие «надежный» 
здесь вообще неуместно. Ес-
ли банк вынужден будет за-
крыться, выплачивать кре-

дит заемщик про-
должит на прежних 
условиях в другом 
банке и ничего при 
этом не потеряет. 

А ставка 
все выше
Покупку жилья 
в ипотеку не стоит 
откладывать 

Законопроект

■ Продать ипотечную 
квартиру можно бу-
дет самостоятельно, 
без торгов и аукционов. 
Законопроект может 
быть рассмотрен Госду-
мой во втором чтении 
уже весной этого года.
Инициативу выдвинула 
депутат Госдумы Ирина 
Яровая. Законопроект уже 
рассмотрен в первом чте-
нии в декабре 2020 года. 
По задумке, чтобы продать 
квартиру, заемщику нужно 
будет обратиться с соот-
ветствующим заявлением 
в банк. Сделку купли-прода-
жи можно будет совершить 

в течение полугода после 
этого. Также предлагается 
установить минимальную 
стоимость имущества.
Аналитик рынка недвижи-
мости Российской гильдии 
риелторов Андрей Бекетов 
рассказал, что в целом ново-
введения не сильно изменят 
рынок недвижимости. 
— Сейчас квартиру в ипо-
теке и так можно прода-
вать, — объяснил Андрей 
Бекетов.— Многие делают 
это и самостоятельно, и с по-
мощью риелторов. Покупа-
тель будет знать, что у квар-
тиры есть обременение 
банком. Затем после сделки 

Продать можно 
без торгов 

Столичный риелтор Олег Царев вручает ключи 
покупательнице квартиры Эльвире Шаровой

Нововведение

■ Покупателей квартир 
в новостройках могут 
избавить от переплат 
по ипотеке. Законопро-
ект, разработанный 
Минфином, планируют 
внести в Госдуму уже 
к концу года. 
Речь идет об отмене двой-
ного подписания заклад-
ной по кредиту до и после 
оформления права соб-
ственности на квартиру. 
— Сейчас вторая заклад-
ная по кредиту подписы-
вается после оформления 
оценочного альбома, — 
рассказала «Вечерке» ру-
ководитель столичного 
агентства недвижимости, 
член совета правления 
Московской гильдии ри-
елторов Екатерина Ники-
тина. — Обычно расходы 
на это небольшие, от трех 
до шести тысяч рублей. 
Так что отмена такого 
двойного подписания на 

рынок недвижимости со-
вершенно точно никак не 
повлияет.
Екатерина Никитина рас-
сказала, что двойное под-
писание закладной сейчас 
не влияет ни на что. 
— Даже если при сдаче 
объекта застройщикам 
квартира окажется боль-
шей площади, сумма кре-
дита от этого не увеличит-
ся. Процедура двойного 
подписания не помогает 
расторгнуть сделку, не 
влияет и на снижение, по-
вышение ежемесячного 
платежа и на другие кре-
дитные условия.
Как отметила эксперт, но-
вовведение будет полезно 
покупателям квартир в но-
востройках только тем, 
что после его принятия не 
придется тратить время 
на поиск специалистов по 
составлению оценочного 
альбома. 

Оценить всего 
один раз 

Новый жилой комплекс бизнес-класса, построенный 
на Автозаводской улице на юге столицы

это обременение переходит 
новому владельцу, который 
и продолжит выплачивать 
ипотеку банку или же про-
сто закроет кредит сразу. 
Эксперт отметил, что сей-
час на продажу ипотечной 
недвижимости также тре-
буется разрешение банка. 
Кредитор обычно не отказы-
вает, так как сам банк здесь 
ничего не теряет, и, по боль-
шому счету, все равно, кто 
именно выплатит кредит.
— На торги и аукционы 
недвижимость выставля-
ют тогда, когда заемщик 
больше не может платить 
банку ипотеку, — объяснил 
Андрей Бекетов. — И если 
разрешить заемщику само-
стоятельно найти покупате-
ля для квартиры и избежать 
торгов, то это не особо изме-
нит текущую ситуацию. 
Аналитик отметил, что если 
ипотечную квартиру и так 

можно продать по существу-
ющему законодательству, то 
нет смысла дожидаться того, 
когда собственность выста-
вят на аукцион. Он расска-
зал, что обычно желающих 
купить квартиру с торгов не 
так много. Цена у таких объ-
ектов не ниже рыночной, 
так как банку нужны деньги.  
— К тому же покупателей 
мало привлекают возмож-
ные проблемы с прописан-
ными в квартире, — от-
метил Андрей Бекетов. — 
Обычно после покупки 
квартиры с торгов длятся 
долгие судебные процессы. 
Людям, которые не смогли 
выплатить ипотеку, часто 
некуда выписываться. 

Материалы на странице 
подготовила 
Вероника Ушакова
vecher@vm.ru
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Рассматривание «живых» изображений 
развивает умение замечать мелкие детали 

И даже 
на улице... 
Примеры оптиче-
ских иллюзий можно 
найти в архитектуре 
Москвы. Например, 
на улице Пресненский 
Вал, 36, недалеко 
от станции «Улица 
1905 года» расположен 
дом, который со сторо-
ны кажется плоским. 
Но его ширина ничем 
не отличается от дру-
гих зданий. Из-за ско-
шенных углов соз-
дается впечатление, 
что перед нами просто 
тонкая стена с окна-
ми. Дом № 38 (стр. 1) 
по Пресненскому 
Валу выглядит как 
бы более объемным. 
Но если пристально 
посмотреть на него 
под определенным 
углом, кажется, что 
задней части строения 
не существует. 

Прямая 
речь

Оптические иллю-
зии — это не только 
развлечение, которое 
обманывает наш мозг. 
Они также положи-
тельно влияют на на-
ше здоровье. Ученые 
из университета горо-
да Глазго выяснили, 
что рассматривание 
оптической иллюзии 
под названием «рас-
ширяющий эффект 
пост движения» (спи-
раль, при просмотре 
которой кажется, 
что она крутится) по-
зволяет повысить спо-
собность обнаружи-
вать мелкие детали.

Наталия 
Турыгина
Врач-офтальмолог, 
член Ассоциации 
офтальмологов 
страбизмологов

Подготовил Александр Зосимов; vecher@vm.ru

Буквы пляшут
Одна из самых распространенных иллюзий, когда в каждом 
слове предложения нарушен порядок букв. Но человек его 
читает без ошибок. Почему так происходит? Когда вы учи-
тесь читать, запоминаете каждую букву. С годами мозг усва-
ивает целые слова. Поэтому во время чтения вы распознаете 
их как цельный образ из первой и последней букв слова. 

Таинственное 
мерцание
На пересечениях линий белой 
решетки (фото вверху), изо-
браженной на черном фоне, 
периодически мерцают темно-
серые сгустки. Если посмотреть 
в область пересечения линий, 
то темные точки будут исчезать. 
Это связано с физиологическим 
механизмом, который называют 
латеральным торможением: 
происходит возбуждение 
одних нейронов и торможение 
активности других. Впервые 
эту иллюзию описал немецкий 
физиолог Лудимар Герман 
в 1870 году.

Сомнительный гигант
На фото вверху — небольшая комната, 
в которой человек, стоящий в одном углу, 
кажется великаном, а в другом — карли-
ком. Но обе фигуры одинаковы по росту. 
Дело в том, что стены, потолок и пол 
находятся под наклоном. А правый угол 
расположен намного ближе к зашедшему 
в помещение, чем левый, или наоборот. 

От Эйнштейна 
до Монро 
Этот рисунок вверху — гибрид фотографий 
Альберта Эйнштейна и Мэрилин Монро. Фото 
ученого состоит из плотно расположенных 
пикселей, поэтому его усы и морщины сильно 
выделяются. А фото актрисы — из меньшего 
числа пикселей, поэтому заметны только ее 
очертания. Если посмотреть на рисунок из-
далека, то мы увидим Монро, так как на рас-
стоянии глаза улавливают только общие 
черты. А вблизи — Эйнштейна, так как мы 
начинаем замечать мелкие детали, то есть 
морщины и усы.

Искажение 
фигуры
На изображении 
с шахматной доской 
(фото вверху) нет 
выпуклости. Однако 
небольшие белые 
вкрапления на черных 
клетках, образующих 
круг, приводят наш 
мозг в замешательство. 
Мы привыкли смотреть 
на шахматную доску 
с ровной поверхностью 
и прямыми линиями. 
Посторонние элементы 
заставляют наш мозг 
создавать новое 
изображение.

Ложные круги
Многие на этом рисунке 
увидят спирали (фото 
справа), но на самом деле 
это окружности. Спираль 
формируется из-за контрастных 
графических элементов 
на рисунке — белых и черных 
квадратов, расположенных 
с определенным наклоном. 
Впервые эту иллюзию описал  
психолог Джеймс Фрэзер.

Внезапное исчезновение
Посмотрите на изображение с разноцветными 
пятнами на квадрате (фото справа). Скон-
центрируйте внимание на черном крестике 
в течение 7–10 секунд. Что видите? Правильно, 
пятна начинают исчезать. Эту иллюзию описал 
швейцарский врач и философ Игнац Трокслер. 
В чем суть? Если вы фиксируете взгляд на одной 
точке, то зрительные символы вокруг нее посте-
пенно начнут пропадать из поля вашего зрения.

Они крутятся...
Психиатр из Японии Акиоши 
Китаока придумал иллюзию 

«Крутящиеся 
змеи» (фото 
слева). Кажется, 
что эти диски 

вращаются. Но нет, 
изображение 

статично. Из-за боль-
шого количества мелких 

деталей мозг не успевает 
адаптироваться и провоцирует 
эффект движения.

Наполеон в цветах
На рисунке вверху изображен 
букет фиалок. Если приглядеться, 
можно заметить, что между 
листьями и цветами спрятаны 
профили французского императора 
Наполеона и других людей. 
Подобные картинки используются 
для проверки внимания.

Невидимые контуры
На этом рисунке многие из вас заметят белый 
треугольник (фото внизу). Его нет. Иллюзию гео-
метрической фигуры создает целенаправленное 
изображение острых углов и клиньев. Впервые 
невидимые контуры были обнаружены итальян-
ским психологом Гаэтано Каницей.

Лучше один 
раз увидеть

Сегодня весь мир отмеча-
ет Международный день 
оптических иллюзий. За-
ведующий лабораторией 
когнитивных исследований, 
доктор психологических на-
ук Игорь Уточкин (на фото)
рассказал «Вечерке», как эти 
загадочные картинки обма-
нывают наш мозг. 
Зрительные иллюзии очень разнообразны, 
поэтому механизмы, через которые они нас 
обманывают, тоже отличаются. Некоторые 
из них работают на основе «низкоуровне-
вых» механизмов. Например, «иллюзия во-
допада»: когда сначала нужно долго, не от-
водят глаз, смотреть на вращающуюся спи-
раль, а потом на какое-нибудь неподвижное 
изображение. В результате будет казаться, 
что вторая картинка одновременно и стоит 

на месте, и движется. 
Это объясняется тем, 
что под влиянием дви-
жущегося изображения 
меняют свою чувстви-
тельность специали-
зированные нейроны 
мозга, настроенные на 
обработку движения. 

Другие иллюстрации более «высокоуров-
невые». Например, иллюзия Понцо: когда 
две параллельные горизонтальные линии 
одинаковой длины, окруженные двумя схо-
дящимися наклонными линиями, кажутся 
разными. Традиционно объясняют это тем, 
что сходящиеся линии воспринимаются как 
рельсы, уходящие к горизонту, а параллель-
ные — как шпалы на разном расстоянии. 
А раз они на разном расстоянии, то их оди-
наковый видимый размер как бы «пересчи-
тывается» с учетом трехмерности. То есть 
более «дальняя» воспринимается больше.
Практической пользы от иллюзий для чело-
века, наверное, нет. Но они заставляют нас 
задуматься о том, как работает соответству-
ющий механизм восприятия в нормальных 
условиях.

невидимые контуры были обнаружены итальян
ским психологом Гаэтано Каницей.

Оптические иллюзии не просто 
развлечение. Они помогают школь-
никам научиться фокусировать 
внимание на деталях и в то же время 
видеть картину полностью
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■ На экраны вышел 
фильм «Один на один» 
итальянского режиссера 
Умберто Пазолини. Глав-
ный герой картины — 
34-летний мойщик окон 
Джон. Когда он узнал, 
что ему остается жить 
всего несколько месяцев, 
он пытается сделать 
все возможное, чтобы 
обеспечить своему че-
тырехлетнему сыну 
будущее. Исполнитель 
главной роли Джеймс 
Нортон приехал в Мо-
скву на презентацию 
фильма. Англичанин 
рассказал, как эта карти-
на изменила его жизнь, 
о своем отношении 
к отцовству и вере. 

Джеймс, как актер, сы-
гравший Андрея Болкон-
ского в мини-сериале 
«Война и мир», чувствует 
себя в России? 
Хотелось бы мне процити-
ровать «Войну и мир», но, 
к сожалению, я ничего не 
вспомню. Скажу — я очень 
рад быть здесь, тем более 
в такое непростое время. 
Какое значение в вашей 
карьере сыграл фильм 
«Один на один»? 

Я и представить не мог, что 
сыграть 35-летнего мойщи-
ка окон с четырехлетним 
сыном станет для меня та-
ким событием. Сначала бы-
ло страшно. Когда я прочи-
тал сценарий, я плакал и ду-
мал о том, что ближайшие 
пять месяцев своей жизни 
я буду сталкиваться с раз-
мышлениями о смерти, это 
весьма непросто. Но когда 
страшно, это только игра-
ет на руку. Для меня этот 
фильм стал своеобразным 
катарсисом (очищение духа 
посредством душевных пере-
живаний. — «МВ»). 
Тяжело ли артисту-про-
фессионалу взаимодей-
ствовать на площадке 
с таким маленьким 

актером (сына Нортона 
сыграл 4-летний Дэниел 
Ламонт. — «МВ»)? 
На прослушивание прихо-
дило много детей, и, когда 
мы увидели Дэниела, мы 
поняли, что это — идеаль-
ный ребенок. Несмотря на 
юный возраст, он имеет пре-
красный интеллектуальный 
и эмоциональный уровень. 
Хотя сначала он не понимал, 
что происходит. Например, 
однажды он спросил у ма-

мы, а когда 
уже начнут-
ся с ъемки. 
А они идут 
уже две не-
д е л и !  М ы 
думали, что 
п р и д е т с я 
м н о г о  в ы -
резать при 
м о н т а ж е , 
но этого не 
произошло. 
В фильме есть долгие кадры 
по две-три минуты, где Дэ-
ниел не выходит из образа 
и играет. Он так искренно 
проживал свою роль, что 
мне оставалось только от-
кликаться на это.
Каким уроком для вас 
стала эта роль? 

В профессиональном плане 
этот фильм напомнил мне, 
как я люблю спокойное, ти-
хое кино без лишнего шума, 
где фокус внимания только 
на персонажах. На личном 
уровне этот фильм пробу-
дил во мне желание стать 
отцом. Моя девушка даже 
злилась на меня, потому что 
каждый день я приходил до-
мой со съемок и спрашивал 
ее: может быть, уже пора? 
Уязвимость в мужском 
характере — не самая по-
пулярная тема в кино. 
Как вы нашли в себе си-
лы изображать ее? 
Для меня это был очень ин-
тересный опыт, потому что 
геройский архетип в этом 
фильме действительно сло-

Беседу вела
Маргарита Мартовская 
vecher@vm.ru

■ Влюбился в Санкт-Петербург. Съемки некоторых сцен мини-
сериала «Война и мир», где Нортон сыграл Андрея Болконского 
(на фото справа), проходили в Санкт-Петербурге. Например, бал 
снимали в Екатерининском дворце. Джеймс вспоминает, как кру-
жился в вальсе с партнершей Лилли Джеймс, которая сыграла 
Наташу Ростову. Нортон признается, что это были одни 
из самых запоминающихся съемок в его карьере. 

Детали к портрету Джеймса Нортона
■ Пришлось выучить русский язык. Для сериала «Макмафия», где 
сыграли российские актеры Алексей Серебряков и Мария Шукшина 
(на фото внизу), Нортону пришлось выучить несколько фраз на рус-
ском языке. Актер отметил, что русские артисты очень отличаются 
от британских. Они более сдержанные, не создают вокруг себя лиш-
ней суеты, зато в работе выкладываются на все сто процентов. 

■ Остался доволен 
пельменями и мари-
нованными грибами.
Во время визитов в Рос-
сию британец успел оз-
накомиться с традици-
онными русскими блю-
дами. Он попробовал 
пельмени, бефстрога-
нов, маринованные гри-
бы. Джеймс признается, 
что с удовольствием 
продолжит знакомство 
с русской кухней. По-
ка что пельмени — его 
фаворит. А любимое 
блюдо актера — это 
ростбиф.

■ Бросил театральный вуз. Джеймс 
Нортон изучал актерское мастерство 
в Королевской академии драмати-
ческого искусства в Лондоне. Актеру 
всего полгода оставалось 
до окончания учебы, когда 
ему предложили главную 
роль в постановке «То ли-
цо». Джеймс решил бросить 
вуз, о чем не раз жалел. 

■ Болеет диабетом. 
Джеймс Нортон 
не скрывает, что у него 
сахарный диабет 1-го 
типа. Он носит на руке 
специальный пла-
стырь (на фото слева). 
На съемках актер делает 
перерывы, чтобы что-то 
съесть или сделать укол 
инсулина. Его открытое 
отношение к недугу по-
ложительно сказалось 
на имидже и отношени-
ях с окружающими. 

Джеймс Нортон ро-
дился 18 июля 1985 го-
да в Лондоне. С 15 лет 
актер играл в Театре 
Стивена Джозефа 
в Скарборо. В 2007 го-
ду сыграл Постума 
в постановке «Цимбе-
лин» по пьесе Уильяма 
Шекспира. В кино 
Нортон наиболее из-
вестен в роли князя 
Андрея Болконского 
в мини-сериале «Вой-
на и мир» и Алекса 
Голдмана в крими-
нальном сериале 
«Макмафия». 

ДОСЬЕ

Записала Маргарита 
Мартовская vecher@vm.ru

Шоу

■ Вчера стали извест-
ны наставники нового 
девятого сезона вокаль-
ного конкурса «Голос. 
Дети».
Оценивать юные талан-
ты в телешоу на Первом 
канале будут три настав-
ника: рэпер Баста, поп-
исполнитель Егор Крид, 
а вместо Светланы Ло-
боды кресло наставника 
займет Полина Гага-
рина (на фото).
Ведущим сез о-
на снова станет 
актер Дмитрий 
Нагиев, в этот 
раз в паре с Ага-
той Муцениеце. 
Слепые прослу-
шивания стар-
туют в эфире 

уже 11 февраля. На первом 
этапе наставники наберут 
команды по 15 вокали-
стов в каждой, затем будут 

этапы отсе-
ва. Судьбу 

участни-
ков будут 
решать 
и  з р и -
тели.

Лободу заменили 
Громкое дело

■ Вчера полиция за-
держала домработника 
вдовы композитора 
Александра Градско-
го по делу о краже 
100 миллионов рублей.   
В громком деле о краже 
крупной суммы денег из 
дома Марины Коташен-
ко (на фото) наметился 
серьезный прорыв. Сле-
дователям и оператив-
никам удалось выяснить, 
кто навел преступников, 
которые напали на вдову 
Александра Градского и на 
дом композитора. Оказа-
лось, что это сделал дом-
работник. Именно он уз-
нал, что в усадьбе хранится 
очень крупная сумма. Он 
передал эту информацию 
мужчинам, которые впо-
следствии и напали на Ма-
рину Коташенко, заставив 
ее отдать все деньги.
Как сообщили вчера право-
охранители, у задержан-
ного домработника наш-
ли ксерокопию паспорта 

одного из подозреваемых 
в нападении на Марину 
Коташенко. На прошлой 
неделе был задержан води-
тель преступников. По ре-
шению суда он был отправ-
лен в СИЗО. На данный 
момент поиск остальных 
участников преступления 
продол жается.

Новый подозреваемый

ть юные талан-
шоу на Первом

удут три настав-
пер Баста, поп-
ель Егор Крид, 
Светланы Ло-
ло наставника 
лина Гага-

фото).
м сез о-
станет 
итрий
в этот
с Ага-

ниеце. 
рослу-
стар-
фире 

этапы отсе-
ва. Судьбу 

участни-
ков будут 
решать 
и  з р и -
тели.

Квартиры и домик
Кому достанется недвижимость Виктора Мережко
■ Режиссер и сцена-
рист Виктор Мережко, 
скончавшийся 30 янва-
ря на 75-м году жизни 
от осложнений после 
коронавируса, оставил 
своим детям квартиры 
в Москве, Подмосковье 
и Санкт-Петербурге.
Последние годы жизни 
Виктор Мережко жил в Пе-
тербурге. Там он купил 
себе квартиру площадью 
45 квадратных метров в до-
ме 1907 года постройки. Ре-
жиссера привлекало удач-
ное расположение жилпло-
щади: пять минут пешком 
до Фонтанки, десять — до 
Летнего сада. Стоила квар-
тира около 17 миллионов 
рублей. В столице у него 
осталось две «трешки» не-
далеко от метро «Аэропорт» 
площадью 75 и 77 ква-
дратных метров. Их стои-
мость — от 25 миллионов 
рублей за каждую. Одна 
досталась режиссеру по за-
вещанию от друзей, за ко-
торыми ухаживали супруги 
Мережко. Вторую квартиру 
Виктор Иванович купил на 
свой первый внушительный 
гонорар. Также у Мережко 
был деревянный дом в под-
московной деревне стоимо-
стью 7 миллионов рублей 
и земельный участок в Ис-
тринском районе.

Нотариус Московской го-
родской нотариальной 
палаты Марина Соколова 
отмечает, что если режис-
сер не оставил завещания, 
имущество будет наследо-
ваться его детьми Иваном 
и Марией в равных долях.
— Наличие или отсутствие 
завещания проверяет но-
тариус, у которого будет от-
крыто наследственное дело 
после смерти Мережко, — 
поясняет «Вечерке» экс-
перт. — Оно открывается по 
месту его последнего места 
жительства  — а именно по 
месту его постоянной ре-
гистрации. Как известно, 
у режиссера двое детей, ко-
торые получат свидетель-
ства о праве на наследство 

в равных долях на все иму-
щество своего отца. По вза-
имному согласию они мо-
гут заключить соглашение 
о разделе этого имущества 
для удобства владеть им, 
управлять и распоряжать-
ся. Маловероятно, что этот 
процесс обернется каким-
либо крупным скандалом.

Актер Джеймс Нортон считает, что англичане могут наслаждаться русскими 
фильмами, но при этом им сложно понять душу наших соотечественников

Маловероятно, что 
раздел наследства 
обернется скандалом 

мался. Мы привыкли видеть 
мужских персонажей с силь-
ным характером. Сначала 
Джон тоже пытался казать-
ся сильным и скрывал свою 
болезнь от сына. А со време-
нем он понял, что сила — 
в уязвимости. И зритель ви-
дит этот переход, как Джон 
становится пациентом, а его 
сын — почти опекуном сво-
его отца. Именно в этом за-
ключается смелость. Наде-
юсь, многие мужчины уви-
дят это важное послание. 
Есть ли у вас роль мечты? 
Самые важные роли при-
ходят очень неожиданно. 
Я никогда не думал, что 
персонаж Джона в фильме 
«Один на один» станет для 
меня таким значимым. Ког-
да мне предложили сыграть 
князя Андрея Болконско-
го, для меня тоже это стало 
сюрпризом, «Войну и мир» 
я не читал. Поэтому я не 
могу сказать, что есть пер-
сонаж, за которым я гонюсь. 
После окончания стар-
шей школы вы поехали 
в Азию, чтобы препо-
давать в школе детям. 
Что это был за опыт? 
Будучи подростком, я учил-
ся в католической школе. 
Уже в 14–15 лет был убеж-
денным католиком. Это 
побудило меня выбрать 
факультет теологии в Кем-
бриджском университете. 
Я интересовался буддиз-
мом, индуизмом. В Азию 
захотел поехать, чтобы 
найти ответы на свои во-
просы о вере. И когда я туда 
приехал, на меня свалилось 
такое огромное количество 
информации, что я еще 
больше запутался. В итоге 
я пришел к выводу, что все 
учения об одном и том же. 
Этот фильм заставил вас 
вернуться к вопросам 
о вере? 
Действительно, в фильме 
у главного героя есть отно-
шения с Богом, он молится 
вместе с сыном. Но так как 
герой родом из Северной 
Ирландии, там религия — 
очень непростая, полити-
зированная тема, причина 

разделения общества. По-
этому создатели фильма 
решили почти не касаться 
этой истории. Вера героя 
такая же тихая, как и тон 
всего фильма. И, как вели-
колепный родитель, он учит 
своего сына быть открытым 
к духовности. 
Над фильмом работал 
известный румынский 
оператор Мариус Пан-
дуру. Как вы относитесь 
к европейскому кино? 
Непростой вопрос, осо-
бенно страшно отвечать 
на него в России, ведь у вас 
такое богатое творческое 
наследие. Ты можешь им 
наслаждаться, но все равно 
не поймешь, как это — быть 
русским. Из-за языкового 
барьера англичане не так ча-
сто смотрят и интересуются 
европейскими и российски-
ми фильмами. Но я работал 
в Польше, снимался у ита-
льянца Умберто Пазолини, 
который познакомил меня 
с кино Италии. И мое изуче-
ние европейского кинема-
тографа продолжается. Уж 
извините нас, англичан, мы 
не владеем другими языка-
ми, кроме родного. 

Когда 
уязвимость 
становится 
силой

За звездами наблюдал Александр Кудрявцев vecher@vm.ru

Английский актер 
Джеймс Нортон 
представил свой новый 
фильм в столице

тербург. Съемки некоторых сцен мини-
где Нортон сыграл Андрея Болконского 
дили в Санкт-Петербурге. Например, бал 
ком дворце. Джеймс вспоминает, как кру-
ршей Лилли Джеймс, которая сыграла 
признается, что это были одни 
хся съемок в его карьере. 

вуз. Джеймс 
е мастерство 
и драмати-
доне. Актеру 
ь 
да 
ю 
и-
ить 

Предложе-
ние сыграть 
князя Ан-
дрея Болкон-
ского было 
сюрпризом 

Владимир Мережко огромных богатств не нажил, 
но оставил наследникам приличную недвижимость

Zu
m

a/
TA

SS

in
st

ag
ra

m
.c

om
/j

gi
no

rt
on

В
яч

ес
ла

в 
П

ро
ко

ф
ье

в/
ТА

С
С

Pe
rs

on
a 

St
ar

s

В
ад

и
м

 Т
ар

ак
ан

ов
/И

ТА
Р-

ТА
С

С



12 ДЕНЬ В КАЛЕНДАРЕ Москва Вечерняя, среда, 2 февраля 2022 года, № 11 (1255), vm.ru

■ Вчера звезда итальян-
ского кино Орнелла 
Мути заявила о своем 
намерении стать граж-
данкой России и вспом-
нила о своих русских 
корнях. 
В интервью журналисту 
ТАСС Мути, которую зри-
тели помнят по блиста-
тельному дуэту с Адриа-
но Челентано в картинах 

«Укрощение строптивого» 
и «Бузумно влюбленный», 
сообщила,  что считает 
российскую культуру не-
отъемлемой частью своей 
личности.
— Мне было бы приятно 
получить граж данство, 
потому что это часть мо-
ей культуры, связанной 
с мамой, — подчеркнула 
актриса. — Она умерла 

в этом году, и это стало бы 
подарком для нее.
Артистка уже собирает вов-
сю документы и учит язык. 
— Я учу язык сама через 
приложение, — объяснила 
Мути. — Потихоньку я вы-
учила кириллицу и что-то 
понимаю, но грамматика 
у вас сложная. Но, когда 
учишь кириллицу, все равно 
путаешь буквы. Мне нужна 
практика, хорошо бы по-
ехать на несколько месяцев 
в Россию. 
Как оказалось, бабушка 
Орнеллы родилась в Санкт-
Петербурге и с мужем уеха-

ла в Эстонию. Там и роди-
лась мама Мути. А настоя-
щее имя актрисы Франческа 
Романа Ривелли, она появи-
лась на свет уже в Риме. 
— Часть семьи моей мамы 
выслали в Сибирь. Меня 
поражает сила русских жен-
щин — и сила духа, и сила 
жертвенности, — рассказа-
ла Орнелла. 
Актриса уверена, что ита-
льянцы и русские очень 
близки по духу, а публика 
в России очень эмоциональ-
ная и душевная.
Анна Михайлова
vecher@vm.ru

Вручение кинопремии «Зо-
лотой орел» состоялось, 
звезд отсняли в пышных на-
рядах на красной дорожке. 
Публика шумно восхища-
лась вернувшейся в преж-
ний идеальный вес Паули-
ной Андреевой и стильной 
Ириной Горбачевой, радо-
валась паре Филиппа Янков-
ского с верной женой Окса-
ной. Правда, обмусолили 
и новый «лук» Фандеры — 
незакрашенную седину, ну 
так это вроде модно сейчас, 
тренд такой, на естествен-
ность… Не обошлось и без 
неприятности.
На престижную церемонию 
не пустили Валерия Нико-
лаева — хорошего и извест-
ного актера, звезду сериала 
«День рождения Буржуя». 
Имя Николаева давно уже 
связано со скандалом. Ва-
л е р и й  б ы в а л 
нетрезв, устро-
ил как-то дебош 
н а  ц и р к о в о м 
фестивале, на-
рушал Правила 
дорожного дви-
жения. Развел-
ся с актрисой 
Ириной Апек-
симовой. Говорил в лицо 
разным важным людям не-
приятные вещи, да и жур-
налистам от Николаева то-
же доставалось.
И как-то он выпал из инфор-
мационного поля. На цере-
монию вот не пригласили. 
Хотя сейчас вроде бы и на-
лаживается у Николаева 
жизнь: вновь женился, стал 
недавно отцом.
Представляю, как это обид-
но, когда родная тусовка те-
бя отторгает. Сам Николаев 
пожаловался журналистам: 
«Меня не пускают постоян-
но. Я же хулиган и бандит». 
Хотел попасть на «Золотой 
орел» с журналистским 
бейджиком, но охрана «бур-

жуя» «завернула». Попросил 
товарища — одного извест-
ного и успешного актера — 
провести внутрь, но тот 
даже не взглянул в сторону 
Валерия. Просто не заметил.
А ведь Николаев очень хо-
роший актер, один из не-
многих наших, которые 
снимались в Голливуде. Да 
и на родине какое-то время 
назад входил в десятку са-
мых востребованных и из-
вестных.
И так вот все обернулось.
Что-то похожее уже было 
с Владиславом Галкиным, 
хорошим актером и чело-
веком, который оступился. 
И был отторгнут своими 
же — замечательными кра-
сивыми людьми, топчущи-
ми ковровые дорожки и при-
числяющими себя к элите. 
Влад умер, и да, он был ви-

новат сам, но 
куда виноватее 
те, кто когда-то 
называли себя 
его друзьями, 
а потом осуж-
дали, отторга-
ли и, в общем-
то, предали.
Неблагополуч-

ных и проблемных не лю-
бят, от них шарахаются, как 
от заразных. Потому что мы 
в такое время живем: никто 
не хочет дополнительных 
проблем. А Валерий Нико-
лаев сейчас потенциальная 
угроза для актерской тусов-
ки. А вдруг проникнет на 
премию да там учинит что-
нибудь эдакое? Он может! 
Лучше, от греха подальше, 
не связываться. 
Это все, что мы должны 
знать о «дружбе звезд», ко-
торые обнимаются на ка-
меры, целуются в десны, 
красиво стоят с бокалами 
шампанского, улыбаются 
и машут, что те мадагаскар-
ские пингвины.

«Буржую» здесь не место

Екатерина Рощина
Обозреватель

ВЗГЛЯД

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

■ Вчера счастливчики 
побывали на концерте 
любимого исполнителя 
в Крокус Сити Холле — 
он представил юбилей-
ную программу «Со-
звездие Льва». Мы по-
беседовали с немного 
уставшим и взволно-
ванным юбиляром. 
— Вы же понимаете, о чем 
были все мои мысли — 
только бы не заболел никто 
и ничего не отменилось, — 
поделился с «ВМ» Лев Вале-
рьянович. — В программе 
300 артистов занято, мы 
сценарий раз пять перепи-
сывали, сценография слож-
нейшая, столько усилий за-
трачено, я даже не о деньгах 
говорю... В общем, если бы 
что-то сорвалось, мне оста-
валось только застрелить-
ся. Честное слово! 
К слову, Лев Валерьяно-
вич, как вы оцениваете 
уровень современной 
эстрады? 
Она более поверхностная 
сейчас, мне кажется. Как 
и образование современ-
ное, и воспитание. Всюду 
стиль «дайджест»... Хотя 
технически она куда более 
продвинутая, и есть много 
интересных ребят. 
А вы знаете, кстати, что 
у вас немало поклонни-
ков из числа молодых? 
Это приятно. И правда, 
хорошо принимают. Мы 

делали, например, колла-
борацию с рэпером Лок До-
гом, это очень интересный 
опыт — исполнили вместе 
«Мы будем жить», где я пел, 
а он читал рэп. И молодыми 
это было воспринято очень 
хорошо. Как-то я заехал на 
концерт к Лок Догу. Там 
было несколько сотен мо-
лодых ребят, студенчество. 
И как же тепло нас с Лок 
Догом встретили, орали, 
радовались. Такая реакция 
была яркая, что Лок Дог сам 
не ожидал и даже удивился. 
И вообще, позитивный поэ-
тический рэп мне нравится, 
это просто другая культура. 
Думаю, сильными рэпера-
ми в наше время были бы 
Евтушенко, Рождествен-
ский, Вознесенский... 

То есть современное по-
коление вы, в отличие 
от многих, не склонны 
жестко критиковать. 
Или в СССР было лучше? 
А что его критиковать, по-
коление. Они хорошие ре-
бята, но образование у них, 
как мне кажется, более 
поверхностное. У нас все 
было фундаментальнее, 
основательнее. И ЕГЭ — 
я не знаю его толком, но 
мне кажется, что он не дает 
той основательности, что 
была у нас. Это печалит, 
конечно. Что же касается 
Советского Союза, то по не-
му не тоскую. Другое дело, 
что в нем было очень много 
хорошего — того, что мы 
почему-то не взяли с собой 
в наше новое время. Сейчас 

жить стало гораздо комфор-
тнее и удобнее. Проходишь 
мимо витрины магазина, 
у нас зима, а каких только 
овощей и фруктов тут нет! 
А что было раньше? Мы зи-
мой ничего подобного не 
видели, только лук и мор-
ковка. И этот выбор — шту-
ка важная, но не им одним 
все определяется. 
Теперь, после юбилейно-
го концерта, дадите себе 
отдохнуть? 
Мечтаю об этом! Поеду ку-
да-нибудь в Кисловодск, 
буду гулять, массажи по-
делаю. Что-нибудь сочи-
ню. Вдруг стихи? Вообще, 
у меня очень много было 
работы — я за последние 
три года записал винил но-
вый с оперно-камерными 
ариями и сорок песен — че-
тыре альбома. Как ни кру-
ти, юбилей уже серьезный. 
Думаю, я после него начну 
более камерно работать — 
ну все-таки возраст уже. 
Дорогой Лев Валерьяно-
вич! Вы так современны, 
что в юбилей не верится. 
Оставайтесь таким же! 
Сил вам, здоровья и сча-
стья, от души! 
Спасибо, спасибо, спасибо!
Ольга Кузьмина 
vecher@vm.ru

Легендарный 
Лев Лещенко на сцене 
во время концерта 

60 лет 
на эстра-
де — вот это 
юбилейный 
рекорд! 
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Наш 
великий 
Лев
Знаменитому Льву 
Лещенко вчера 
исполнилось 80 лет!  

Поворот

Орнелла Мути решила 
получить российский паспорт

Орнелла 
Мути 
уже начала 
учить рус-
ский язык
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■ Второй день февраля 
стал первой красивой 
датой в этом году, ко-
торую москвичи выби-
рали для регистраций 
браков. Самым же по-
пулярным днем в по-
следнем месяце зимы 
станет 22 февраля.
Будущие молодожены Та-
мара Вольф и Алексей Ле-
онов сегодня вовсю заняты 
приятными хлопотами — 
подготовкой к торжеству. 
— Мы совершенно спон-
танно выбрали дату свадь-
бы. Только потом поняли, 
насколько она уникаль-
на, — говорит Тамара. 
Не только дата станет яр-
ким воспоминанием в бу-
дущей семейной паре, но 
и история их знакомства.  
— Мы знали друг друга с са-
мого детства. Лет с 13–14, 
но заочно, — улыбается 
Тамара, рассказывая исто-
рию.— У нас с Алексеем 
была общая компания 
друзей. Но как-то так слу-
чилось, что вместе в ней 
мы лично никогда не пере-
секались. Судьба свела нас, 
видимо, в тот момент, ког-
да посчитала нужным. Про-
изошло это только полтора 
года назад.
Сегодня Тамара и Алек-
сей — студенты по-
с л е д н е г о  к у р с а 

Московского государствен-
ного университета. Они 
уверены, что их совместная 
жизнь будет счастливой.
— Несмотря на необычную 
дату нашего праздника, мы 
хотим, чтобы торжество 
прошло традиционно, по-
этому выбрали Дворец 
бракосочетания № 4, — 
рассказывает 
Алексей Лео-
нов. —  А по-
сле — собе-
рем всех род-
ственников 
на празднич-
ный в ечер, 
пообщаемся и, конечно же, 
послушаем самые теплые 
и искренние пожелания. 
Несмотря на то что 22 фев-
раля — обычный будний 
день, для многих москов-
ских пар именно он станет 
отправной точкой в счаст-
ливую семейную жизнь.

— Красивые даты пользу-
ются большой популярно-
стью среди молодоженов. 
Не стало исключением 
и 22.02.2022, — отмечает 
исполняющая обязанно-
сти начальника Управле-
ния ЗАГС Москвы Светлана 
Уханева. 
Поэтому было принято ре-
шение увеличить график 
работы дворцов бракосо-
четания в Москве до 21:00. 
Тем самым для молодоже-
нов стало доступно более 

ста свободных мест для 
регистрации брака в этот 
день. 
Но почему зеркальные да-
ты стали такими популяр-
ными среди молодоженов? 
Одни полагают, что это 
программирует на долгую 
и счастливую супружескую 
жизнь, другие склоняются 
к тому, что влюбленные 
люди просто слишком су-

еверны. Однако «магия» 
зеркальных дат не вымы-

сел. Об этом говорят и пси-
хологи, и астрологи со все-
го мира. То же подтвердила 
«Вечерке» нумеролог Анна 
Гринева. 
—  Двойка считается емкой 
цифрой, которая симво-
лизирует удвоение всего, 
что только можно. Потому 
такая дата, как 22.02.2022, 
несет в себе важный энер-
гетический посыл. Такое 
сочетание цифр может 
оказать благотворное вли-
яние на будущее человека. 
В данном случае мы имеем 
дело с чувствами, которые 
под влиянием чисел станут 
только крепче, — отмечает 
нумеролог. 
Анна Гринева также под-
черкнула,  что  каж дая 
цифра и их сочетания что-
то символизируют. Так, 
22.02.2022, по словам ну-
меролога, несет в себе си-
лы природы, высшего ума, 
энергию созидания и вдох-
новения. 
— Стоит отметить, что эта 
дата читается одинаково 
слева направо и справа 
налево. Такое явление до-
вольно редкое. В нашем 
тысячелетии таких дат все-
го 60. Симметрия символи-
зирует спокойствие и гар-
монию, — рассказывает 
эксперт. 
Дженни Самойлова
vecher@vm.ru

Двойка на счастье
Москвичи выбирают 
красивую дату свадьбы 

Церемония 

■ Индийская пара 
планирует в феврале 
сыграть свадьбу в вир-
туальной реальности — 
из-за коронавирусных 
ограничений и нежела-
ния быть как все. «Ве-
черка» узнала, на что 
еще способна фантазия 
женихов и невест.

Волшебно
Динеш Сивакумар Падма-
вати и Джанаганандхини 
Рамасвами из индийского 
штата Тамилнад поже-
нятся в метавселенной — 
цифровом пространстве, 
где они смогут общаться 
с гостями, используя тех-
нологии виртуальной ре-
альности. Локация в стиле 
Хогвартса (учебное заве-
дение из книг Джоан Роу-
линг. — «МВ») обошлась 
в 150 тысяч рупий, что 
равно 159 тысячам рублей. 
В Индии сейчас запрещено 
собираться на массовые 
мероприятия, зато вирту-
альный праздник посетят 
две тысячи гостей пары.

Необычно
Свадьба в автомобильном 
кинотеатре стала на какое-
то время трендом в Герма-
нии эпохи пандемии. Пер-
вая такая церемония состо-
ялась в Дюссельдорфе. Го-
сти молодоженов, находясь 
в автомобилях, следили за 

происходящим по радио. 
А когда жених и невеста 
сказали «да», поздравляли 
их, громко сигналя. 

Опасно
Жители Нью-Йорка Майкл 
Карри и Эйприл Пинатаро 
решили, что свой главный 
в жизни день проведут 
в компании угрей и акул. 
Молодожены — опытные 
дайверы. В специальной 
клетке они опустились 
в бассейн, где плавали зу-
бастые обитатели подво-
дного мира. Микрофоны 
помогли им произнести 
под водой клятвы любви 
так, чтобы услышали свя-
щенник и гости — на суше. 

Романтично
Влюбленные из Филиппин, 
Херниль Руазол и Рэм Кам-
по, так хотели поженить-
ся, что их не остановило 
даже наводнение. Перед 
свадьбой несколько дней 
шел муссонный ливень, 
а в день, когда пара соби-
ралась связать себя узами 
брака, на улицах их род-
ного города Манилы уже 
был потоп. Но пара твердо 
решили не уступать стихии 
свое счастье. Церемония 
их венчания состоялась 
в затопленной церкви Свя-
того Антония. 
Дарья Пиотровская
vecher@vm.ru

Было места мало

Туризм и отдых На правах рекламы 

амара, рассказывая исто-
ию.— У нас с Алексеем 
ыла общая компания 
рузей. Но как-то так слу-
илось, что вместе в ней 
ы лично никогда не пере-
кались. Судьба свела нас, 

идимо, в тот момент, ког-
а посчитала нужным. Про-
зошло это только полтора 
да назад.

егодня Тамара и Алек-
ей — студенты по-
л е д н е г о  к у р с а 

ливую семейную жизнь. и счастливую супружескую 
жизнь, другие склоняются 
к тому, что влюбленные 
люди просто слишком су-

еверны. Однако «магия» 
зеркальных дат не вымы-

слева направо и справ
налево. Такое явление до
вольно редкое. В нашем
тысячелетии таких дат все
го 60. Симметрия символи
зирует спокойствие и гар
монию, — рассказывае
эксперт. 
Дженни Самойлова
vecher@vm.ru

Зеркальные числа 
символизируют 
спокойствие 

Москвичи 
Никита Корнилов 
и Карина Щерба-
кова поженились 
в усадьбе 
Остафьево

астрологи утверж-
дают, что брачный 
союз, заключенный 
22.02.2022, будет 
особенно крепким 
и удачным для пред-
ставителей творче-
ских и «бюджетных» 
профессий. 
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■ Сегодня День сурка. 
А это значит, что по по-
ведению этого зверька 
в США традиционно 
будут предсказывать 
весеннюю погоду. Наши 
же сурки из Московского 
зоопарка еще находят-
ся в спячке, их никто 
не тревожит. Однако 
«Вечерка» нашла в сто-
лице сурка, который 
уже открыл глазки после 
зимнего сна. 
Взрослый сурок Кузьма, 
сурчиха Дарья и их детеныш 
Федор обитают в вольере 
у ветеринарных врачей Пав-
ла и Евгении Шкурматовых 
в Новой Москве. 

— Для сурков я сделал про-
сторный домик. Кузьма 
и Дарья у нас поселились 
четыре года назад, а по-
томство у них появилось 
прошлым летом, — расска-
зывает Павел. — Сейчас вся 
семья спит, но недавно Кузь-
ма стал иногда выглядывать 
наружу. 
Чтобы привлечь зверька, 
Евгения приносит манда-
рин, кладет его в клетку, 
пристроенную к домику, 
и отходит. В сторону домика 
дует легкий ветерок, и ма-
нящий цитрусовый аромат 
тянется к жилищу пуши-
стых. Тут же слышится шур-
шание… И вот в проеме уже 
появляется сонная морда 
упитанного сурка. Унюхав 
мандарин, Кузьма, проявляя 
неожиданную прыткость, 
подбегает к фрукту и начи-
нает не спеша лакомиться 
им. Но вскоре замечает, что 
за ним наблюдают, и прячет-
ся обратно.

— Кузьма в сентябре актив-
но налегал на еду и так рас-
толстел, что мы боялись, что 
он не сможет влезть обратно 
в свой домик. Но он влез. 
И что любопытно — прямо 
перед первым снегом. Залез 
за день до снегопада и за-
снул! — удивляется Евгения.
Супруги признаются, что по-
году по суркам они не опре-
деляют. Несмотря на то что 
Кузьма сейчас и показывает 
мордочку из дома, полно-
стью из спячки он не вышел. 
И возможно, что День сурка 
он проведет в объятиях Мор-
фея. Весной же глава семей-
ства просыпается первым — 
обходит домик, все приби-
рает. Позже выходит Дарья, 
а когда уже совсем тепло — 
выползает Федор. Для него 
эта весна будет первой. 
Доцент биологического фа-
культета МГУ им. М. В. Ло-
моносова Василий Малы-
гин отмечает, что по нашим 
русским суркам предсказать 
весну невозможно.
— Они до  марта  будут 
в спячке, — комментирует 
«МВ» эксперт. — В момент 
спячки процесс жизнедея-
тельности замедляется. Вся 
физиология организма ста-
новится заторможенной — 
и сердцебиение, и дыхание. 
В природе грызуны роют 
норы под землей, причем 
на такой глубине, где земля 
промерзает, и в их норе всег-
да +5...+7 градусов. Вхо-
ды в нору сурки затыкают 
пробкой из травы, смешан-
ной с землей, но воздуха в их 
спальной норе им хватает.
Сергей Шахиджанян
vecher@vm.ru

Следи 
за фауной
По американской 
примете, если сурок 
увидит 2 февраля 
свою тень и спрячет-
ся в норке — значит, 
впереди шесть недель 
зимы. А если его ничто 
не испугает,  — скоро 
весна. В столице тоже 
есть животные, кото-
рые уже сейчас могут 
предсказать погоду.
■ Птицы. Дятлы, 
синицы и воробьи, по-
чувствовав тепло, на-
чинают активно стро-
ить гнезда. А ворон все 
чаще можно увидеть 
с ветками в клюве: это 
«строительный мате-
риал» для будущего 
жилища.
■ Пчелы в «Кузьмин-
ках». На демонстра-
ционной пасеке в Кузь-
минках зимой пчелы 
сбиваются от холода 
в рой и движутся вну-
три своего дома по од-
ному маршруту: от ни-
за улья вверх, а затем 
от передней стенки 
к задней. Но как толь-
ко они почувствуют 
тепло — их маршрут 
меняется.
■ Кошки. Перед на-
ступлением тепла 
коты лежат кверху 
пузом, а если сворачи-
ваются калачиком — 
быть холоду.1 февраля 2022 года. Сурок по кличке Кузьма почуял запах мандарина, проснулся 

и показал мордочку из домика, в котором он со своим семейством проводит зиму

Кузьма пока что 
реагирует толь-
ко на угощение 

Дом, строительство, ремонт Реклама Туризм и отдых На правах рекламы Недвижимость На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Сурки спят, весна идет
Могут ли столичные зверьки предсказать теплую погоду
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Сегодня мы на своем обы-
вательском уровне воспри-
нимаем грипп как обыкно-
венную сезонную напасть. 
Многие, им заразившиеся, 
даже больничного по этому 
поводу не оформляют. На-
глотался порошков, темпе-
ратуру сбил, пару-тройку 
дней отлежался дома, да и на 
работу. 
Притом что всего сто лет на-
зад болезнь эта считалась 
настоящим бичом человече-
ства — практически нарав-
не с тифом, оспой, чумой… 
Испанка, убившая в начале 
XX века от 50 до 100 миллио-
нов человек (цифры разнят-
ся), — тому пример. Борьбе 
с гриппом посвятили себя 
лучшие медицинские умы 
того времени, государства 
тратили гигантские средства 
на поиски лекарства, а также 
на пропаганду, которую мы, 
собственно, и видим на пла-
кате 1957 года художника 
Леонида Аристова. 
В Советском Союзе на острие 
этой борьбы находился за-
мечательный ученый Ана-
толий Смородинцев. Это он 
в самом начале 1930-х годов, 
будучи руководителем бак-

териологического отдела 
ленинградского Институ-
та эпидемиологии имени 
Луи Пастера, организовал 
лабораторию по изучению 
инфлюэнцы (так тогда на-
зывали грипп). Медик уста-
новил, что грипп — болезнь 
вирусная, а не бактериаль-
ная. Именно Смородинцеву 
в 1937 году первому в мире 
удалось создать живую одно-
компонентную вакцину про-
тив гриппа. Советский виру-
солог многие годы оставался 
признанным мировым авто-
ритетом по проблеме гриппа. 
В Санкт-Петербургском НИИ 
эпидемиологии и микробио-
логии имени Пастера до сих 
пор заслуженно гордятся, что 
в описании к первой амери-
канской вакцине значилось: 
«Живая гриппозная вакци-
на применяется в России 
с 30-х годов ХХ века».
На счету Смородинцева мас-
са достижений. В 1963-м он 
получил Ленинскую премию 
за создание вакцины против 
полиомиелита. Препарат 
спас жизнь десяткам тысяч 
детей и позволил полностью 
ликвидировать эту инфек-
цию на территории СССР.

Знаменитой 
строчкой Владимира 
Маяковского 
«Шершавым языком 
плаката» мы 

продолжаем нашу новую
рубрику. Поэт писал: Слушайте, 
товарищи потомки, агитатора, 
горлана-главаря. А так ли 
далеко ушли от нас те явления, 
к которым апеллировал 
советский плакат? 

Горло как наждачка, 
Весь осип, охрип. 
Подцепил я, значит, 
Гадский этот 
грипп. 

На прививку сдуру
Было мне 
начхать, 
Прет температура, 
Мокрая кровать, 

Ломит все суставы, 
Бьет меня озноб, 
На постель устало
Падаю 
как в гроб.

«Мне б, — шепчу, — 
укольчик».
Тишина в ответ. 
Нет надежды больше
И просвета 
нет.

Прощевайте, други,
Смерть моя пришла,
Как ее упруги
Черные крыла...

Тут заходит доктор:
«Сопли подотри, 
У тебя всего-то
Тридцать семь 
и три».

Рифма в тему

Если у вас есть 
плакат, который 
вас не оставляет 
равнодушным 
и вы хотите им 
поделиться, присы-
лайте по адресу: 

vecher@vm.ru

Прочувствованные 
строки о наболевшем
Артема Чубара

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

Мебель Светлана купит книги до 1930 
года за 120 000 руб. Детские кни-
ги до 1960 г. Журналы, плакаты, 
автографы, антиквариат, золото, 
серебро, бронзу, янтарь, бижуте-
рия, часы, иконы, фарфор, стату-
этки, сервизы, значки, елочные 
игрушки и др. Оценка бесплатно. 
Т. 8 (925) 835-80-33

Букинист купит книги до 1933 г. за 
150 000 р. Журналы до 1945 г. Дет-
ские книги до 1965 г. Архивы, авто-
графы, плакаты. Куплю антиквариат, 
серебро, картины, иконы, фарфор, 
игрушки, бронзу, знаки и др. Оцен-
ка бесплатно. Т. 8 (925) 795-57-97

На правах рекламы Частности

● Сниму кв/ком-ты. Т. 8 (495) 772-50-93 
● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42
● Риелтор Надежда. Т. 8 (906) 710-71-74
● Сниму кв, комнату. Т. 8 (916) 959-13-08

Недвижимость

Юридические услуги

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42

● Любые авто иностранные и отече-
ственные куплю. Т. 8 (925) 404-77-13
● Грузоперевозки Т. 8 (495) 744-78-52 
● Автовыкуп Вам! Т. 8 (909) 996-00-10

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата 
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09

Транспортные услуги

● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

● Многим известная прорицательни-
ца. Служит при храме Матроны Москов-
ской. Видит прошлое, будущее, настоя-
щее по воде, сахару. Исцелит с первого 
визита руками. Вернет любимого. На-
ладит отношение в семье. Результат 
в день обращения. Т. 8 (925) 357-25-33
● Белая магия. Т. 8 (925) 826-74-04

● Провидица. Просмотр бесплатно. 
Любая помощь! Т. 8 (969) 079-66-10
● Гадаю. Вопрос бесплатно. Любые 
проблемы! Т. 8 (925) 676-21-20

Искусство
и коллекционирование ● Книги, полки, ноты, открытки, ар-

хив, иудаику, фото. Т. 8 (925) 585-40-56
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02

Астрология,
магия, гадания

Разное

Знакомства

● Куплю книгу Мягкова А. «Осторожно, 
стекло!» Т. 8 (499) 431-16-82

● Сваха до 90 лет. Т. 8 (495) 764-04-68

(499) 
557-04-04

доб. 132, 158

Телефон
рекламной 

службы
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд

По горизонтали: Мышьяк. Гамаши. Равиоли. Мотивы. Ходики. Малярия. Компромисс. Зал. 
Квакин. Джанабаева. Тенниска. Залп. Тайм. Нагота. Азу. Роза. Дева.
По вертикали: Кедровник. Модем. Загар. Панда. Мимино. Плата. Мрак. Тени. Скат. Крым. Абба. 
Навка. Дитя. Иствуд. Разнос. Филя. Липа. Мама.

«Вечерка» предлагает 
читателям познако-
миться друг с другом! 
К 100-летию газеты мы 

запустили акцию 
«Читатель с «Ве-
черкой». Присы-
лайте свои фото-
графии со све-
жим номером 

газеты на нашу почту 
vecher@vm.ru. Укажи-
те, как вас зовут, за что 
любите «Вечерку», а мы 
опубликуем ваши фото. 

Здравствуйте, дорогие читатели «Вечерки»! Меня 
зовут Галина Коломенская, и я никогда не пропу-
скаю свежего выпуска этой газеты. Хочу поделиться 
своим интересным наблюдением. Уже очень давно 
обратила внимание, что в метро стали меньше чи-
тать бумажные издания. Оно и понятно — век тех-
нологий. Сейчас все получают информацию через 
гаджеты. Однако стоит только появиться человеку 
со свежим номером «Вечерки» — ее тут же расхваты-
вают. Обычно мне удается заполучить новый номер 
газеты, но бывало, что и нет. Это говорит о том, что 
«Вечерка» — любима и читаема, ведь она идет в ногу 
со временем. Здесь можно найти статьи и заметки, 
которые смогут заинтересовать любое поколение — 
и новости о звездах, и исторические заметки, и да-
же материалы с полезными советами. 

Маленькую Лизу, глухую 
на одно ухо, мама ласково 
называла Моно Лиза.

■ 
Грузчику на ногу уронили 
рояль, и он взял верхнее ля.

■
Экология России настоль-
ко очистилась, что в се-
мьи начали возвращаться 
отцы!

■
Ложечку за маму, ложечку 
за папу, ложечку за брати-
ка — так и приучают есть 
за троих.

■
Сколько витамины ни пей, 
а настроение все равно 
поднимут только деньги.

■
Хороший дерматолог дол-
жен знать кожные заболе-
вания от корки до корки.

■
— Ты английский знаешь?
— Знаю.
— Что такое Welcome?
— Это коврик перед две-
рью.

■
— А я вчера в постели мо-
нетку нашла. Приятно — 
кто-то вернуться хочет!

■
Если купить дом у моря, 
тебе начнут звонить даже 
двоюродные однокласс-
ники.

■
Чтобы мы не видели, что 
нас ждет за горизонтом, 
Господь сделал Землю кру-
глой.
Как пивной живот.

■
— Вот пьешь водку каждый 
день — а зависимости как 
не было, так и нет!

■
— Девушка, это вы вчера 
танцевали на столе в ниж-
нем белье?
— Я? В нижнем белье? Да 
вы рано ушли!

наш век


